



L'Evêque



CIRCONNAIRE N° 01/05/23 A

Chers Amis,

Chaque jour, l'Eglise propose à la méditation de ses fils et filles, la vie d'un saint au moins, i.e. un être de foi dont l'existence, malgré ses hauts et ses bas, sustente le désir de croire en Dieu, de l'aimer et de servir le Christ. Tout baptisé est appelé à devenir '*christ*' à son tour dans le monde. Autrement dit, il ne suffit pas seulement d'obéir aux commandements divins ou d'être un dévot de la prière. Ces commandements ou ces prières sont des moyens pour devenir, à la suite du Christ, témoin du visage du Père comme l'a fait le Christ lui-même. En somme, il s'agit de prendre sa part dans la mission du Christ qui est de révéler le Père. Ceux qui sont appelés à coopérer à la mission du Christ, ne sont pas nécessairement des gens parfaits ou des êtres irréprochables ; nous avons l'exemple avec les apôtres qui suivaient le Christ et qui ont eu tous à l'abandonner au moment de sa passion ; le seul à résister jusqu'au prétoire est Simon-Pierre qui, par peur, a fini par trahir le Maître en face de cette femme, lorsqu'il dit : « *Femme, je ne sais pas ce que tu veux dire* » ou « *Je ne connais pas cet homme* » (Mt 26, 70.71). Au pied de la croix se trouvera, par ailleurs, le disciple que Jésus aimait et auquel il confiera sa Mère (cf. Jn 19, 25-27).

Oui, chacun de ceux que le Christ avait choisi et aimé, avait des visées qui ne rejoignaient pas toujours celles de leur Maître ; Pierre, bien qu'il ait été inspiré par l'Esprit Saint, n'a pas pu accepter le destin de son Maître qui était de passer par la passion. On le verra totalement déboussolé lors de l'arrestation de Jésus au point de vouloir le sauver de la main de ses ennemis à Gethsémani. Il en a été de même des autres apôtres. Et même à la résurrection, leur joie était mêlée de doute (cf. Lc 24, 37sq). Déjà, au début du choix des premiers disciples, Nathanaël avait suivi Philippe sans trop de conviction car pour lui, le Messie ne pouvait pas provenir de Nazareth (cf. Jn 1, 45sq). Ce n'est qu'à la rencontre personnelle avec Jésus qu'il a compris que celui dont on lui avait parlé était réellement le *Fils de Dieu, le roi d'Israël* » (Jn 1, 49). Cependant, c'est progressivement qu'il découvrira la vraie personne de Jésus. C'est pourquoi Jésus a dit ailleurs, « *J'ai encore beaucoup d'autres choses à vous dire, mais vous ne pouvez les porter maintenant ; lorsque viendra l'Esprit de vérité, il vous fera accéder à la vérité tout entière* » (Jn 16, 12-13). On comprend alors qu'avant son Ascension, le Ressuscité ait demandé aux apôtres de demeurer à Jérusalem jusqu'à la venue de l'Esprit Saint (cf. Ac 1, 4sq). C'est bien l'Esprit Saint qui fait vivre et permet de témoigner sans crainte du Ressuscité, à l'instar de Marie-Madeleine qui n'a jamais voulu se séparer de l'unique personne qui ne l'a pas jugée ou figée dans son passé. Pour que l'Esprit produise tous ses effets, il est indispensable de cultiver en soi l'enfance spirituelle qui permet justement de renaître sous le souffle de l'Esprit i.e. se reconnaître pauvre confiant et dépendant de Jésus qui dit « *Sans moi, vous ne pouvez rien faire* » (Jn 15, 5); ce qui renvoie à l'image de la vigne et du sarment (Jn 15, 1-8).

Nos devanciers dans la foi ne sont pas toujours solidement ancrés dans le Christ. Ils ont besoin de cultiver en eux la vie spirituelle pour ne pas flancher ; et il est de notre devoir de les soutenir en priant beaucoup pour eux car ils sont comme un grand arbre dans la forêt. Nous sommes souvent sévères en les jugeant ; cependant, ils ne sont pas plus avancés que les autres baptisés ; la preuve, c'est que c'est à une femme qu'est revenue de porter en premier la nouvelle du Christ-Ressuscité. Aussi, comme l'a rappelé le Pape François à l'Angelus du dimanche de la Miséricorde, c'est bien dans l'Eglise avec ses limites et ses chutes, que se manifeste Jésus ; lui qui a donné rendez-vous à ses disciples sur la montagne de Galilée, région proscrite par les autorités religieuses de l'époque. C'est pour qu'ils ne se considèrent jamais comme des gestionnaires d'entreprise ou de projets que l'Eglise, dans sa sagesse, a prévu pour eux des récollements et des retraites afin que leur foi ne défaille pas ; et qu'une fois revenus, ils soient à même d'affermir les âmes à eux confiées (cf. Lc 22, 31-32).

NOMINATION

- Le Père Aurel DJIDONOU, Responsable diocésain des projets, est détaché de la Paroisse Saint François et nommé Directeur du Centre Thomas MOULERO à plein temps

QUELQUES INFORMATIONS

- * Nous disons toute notre reconnaissance à Mgr Bernard de Clairvaux TOHA, évêque de Djougou, pour sa visite et pour le dynamisme donné à l'association des Femmes Catholiques de notre diocèse. Puisse le Seigneur lui manifester notre satisfaction. Félicitations à l'Organisation des Femmes Catholiques du diocèse pour leur journée diocésaine de rencontre. Nous exprimons aussi notre gratitude à Mgr Roger ANOUMOU pour son passage à Kandi
- * Avec le mois de Mai, nous intensifions notre dévotion à la Vierge Marie. Merci à la Légion de Marie pour l'apostolat qu'elle assure discrètement mais combien efficace auprès des uns et des autres. C'est une occasion de promouvoir et d'installer cette Légion sur les paroisses : *Avec Marie, rien d'impossible !* Confions notre département à cette Bonne Mère pour qu'elle nous procure la paix que nous appelons de tous nos vœux.
- * Nous rappelons encore une fois à tous les prêtres du diocèse **l'obligation de participer à la retraite sacerdotale** qui aura lieu du 15 au 20 mai 2023 au Monastère de l'Etoile Notre-Dame ; l'Ascension dans le diocèse, sera exceptionnellement reportée au dimanche 20 mai 2023 afin de permettre aux prêtres de vivre profondément cette retraite vitale pour toute âme consacrée. Nous remercions les sœurs cisterciennes pour leur sollicitude en faveur de notre sanctification. Tous les diocésains sont aussi priés de s'unir à leurs agents pastoraux pour implorer les fruits de l'Esprit Saint en leur faveur.
- * Le Père Rodgers KALAMA, sma, vicaire à la paroisse Sainte Marie de Goumori, vient d'être rappelé par sa province (ZAMBIE) pour une autre mission. Nous le remercions pour son dévouement et pour la fraternité cultivée en notre sein durant ces quatre années. Accompagnons-le de nos prières. Nous en profitons pour faire un clin d'œil au Père Raymond GOUDJO pour sa visite.
- *Le Père Jacques JULLIA fait ses adieux au diocèse après cinquante-sept ans de présence au Bénin. Nous lui disons toute notre reconnaissance pour tout le travail apostolique assuré avec amour et passion.
- * Notre reconnaissance à la première promotion du grand séminaire Mgr Louis Parisot, dont est membre le Père Clément BARAGA, pour avoir choisi Kandi comme lieu d'expression de la fraternité des membres. Nous en profitons pour exprimer notre gratitude au Père Karl GONGO, sdb, pour avoir assuré la formation permanente des religieux/ses du diocèse, sans omettre les organisateurs de la session des diverses chorales du diocèse.
- * J'aimerais rappeler aux responsables de paroisse que le sacrement de confirmation sera désormais subordonné tout au moins, à la mise à jour des quêtes impérées de l'année pastorale. Par ailleurs, il est indispensable de songer à la sécurisation des terrains de la mission. Merci à ceux qui en ont le souci.
- *L'institut des Salésiennes de la Visitation se prépare à célébrer le jubilé de sa présence au Bénin le 1^{er} juin 2024. La messe d'ouverture des noces d'argent aura lieu à Parakou sur la Paroisse Sainte Trinité le 04 juin 2023. Portons les membres dans la prière afin qu'une relecture de leur mission au Bénin soit fructueuse.
- *Le Seigneur a bien voulu rappeler à lui :
 - le catéchiste Thomas SABI GUERE de Sompérékou le Jeudi-Saint 06 avril 2023 ;
 - la Sœur Ambroisine VIEIRA, ssa, et grande sœur de feu Mgr Paul VIEIRA, décédée le 08 avril 2023 et inhumée le 17 avril 2023 ;
 - la Sœur Emilienne, de la Retraite Chrétienne, qui a longtemps servi dans notre diocèse ;
 - Mme Maïmouna NARE, petite sœur du Docteur Daouda AHMED du Centre Regina Pacis de Fafa, décédée le 15 avril 2023 ; La CEB vient de nous informer du décès de Jean Bernard N'KOUE, frère aîné de Mgr Pascal.
 - l'adjudant de gendarmerie, Jean-Paul DABA, de la Paroisse de la Nativité inhumé à Zougou le 22 avril 2023.Tout en priant pour le repos des âmes des défunt, nous adressons nos sincères condoléances aux familles éploreades.
- * Poursuivons les consignes de sécurité et évitons le plus possible, les voyages nocturnes tardives.

Nous souhaitons la bienvenue à nos frères et sœurs, les néophytes de Pâques en particulier ! Ils intègrent non un groupe religieux ; mais un Corps vivant dont le Christ est la tête. Ils appartiennent désormais à une communauté moins à la recherche de sécurité ou d'intérêt personnel, qu'aux voies et moyens afin de « *dire la Parole avec une totale assurance* » (Ac 4, 29).

Puisse l'Esprit du Christ-Ressuscité, nous aider aussi à aimer notre Eglise en dépit de toutes ses limites et chutes, et à ne pas le chercher dans des événements particuliers ou des manifestations spectaculaires ! Car notre Mère, l'Eglise, continue d'être le Corps au sein duquel le Christ se manifeste au monde.

Excellente fête des Saints Athanase, Philippe et Jacques, grands défenseurs de la foi !

+ C. FELIHO,

Évêque de Kandi

Tél. : (+229) 95 18 08 28 Cell: (+229) 95 52 88 91 - E-mail : evechedekandi@mail.com – BP : 65 Kandi – République du Bénin

